

## H29春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨に対する進捗状況について

### 滑川東地区

提言等の項目	H29春に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①樹木	中川放水路沿いの法面に植えられている樹木は津波が来た際にそれを止めるため試験的に植えられているものと考えているので、伐採せずにもっと植えてはどうか。	初めて聞いたお話ですので、まずは現地を確認し、事実確認します。
②ゴミステーション	組み立て方式のゴミステーションの常設について、今後も許可いただけないか。 また、町内で新たにアパートを建てる方に、アパート敷地内に設置するゴミステーションの設置費用を町内で負担するので、アパート周辺の住民もゴミを捨てられるよう市で指導してほしい。	ゴミステーションの設置については、地権者の許可が得られるのであれば、これまでどおり可能です。 アパートを建てられる方には、これまで必ず地元町内会長とよく話をするようにご案内していますが、今後も遺漏のないよう対応します。
③道路・街灯整備	三穂町から常盤町にかけての浜通りのアスファルトの状態が悪いが、今後の整備予定はあるか。 また、街灯が少ない、又は老朽化している箇所があるがLEDのものを設置又は交換してほしい。	浜通りの状況は把握しており、消雪パイプも老朽化していることから併せて整備したいと考えていますが、道路の整備要望は他から多くいただいている、優先度合い等を勘案して順次対応したいと考えています。 街灯のうちLEDの防犯灯については、町内会へ設置補助を行っており、必要な箇所・数を町内で整理いただいたうえでぜひご活用ください。
④救命胴衣	自主防災組織を立ち上げ、県の事業を活用し町内に救命胴衣を配布したが、浜通りの一部町内は高齢化や世帯数の減少等により組織化できない。組織がなくても配布してほしい。 また、県の事業の有無に関わらず配布いただけないか。	県の事業は、自主防災組織を立ち上げることが要件のひとつとなっています。しかし、ご提言のような町内にこそ配布する必要があると認識していますので、どのように配布できるか、市単独としても配布できるか検討し、個別に相談させていただきたいと思います。
⑤除草	のぞみ川(中川放水路)沿いの遊歩道周辺において、県は龍宮まつり前には除草を行うが、10月のほたるいかマラソン時には行わないで市が除草を行っていると聞いている。しかし、それでも除草の回数が少なく、場所によって除草されていない箇所もあるため不公平に感じている。県や市にこだわらず、定期的に除草してほしい。	ご提言の箇所は県が所管していますが、県は「年1度の除草予算しかない」とのこと、ほたるいかマラソン時には市で除草を行いました。しかし、この箇所は県が除草すべきであり、町内の方の強い思いをお聞きしましたので、関係者とも協力し、除草の回数を増やすよう県へ強く要望するなど、市としても努力します。

## H29春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨に対する進捗状況について

### 滑川東地区

提言等の項目	H29春に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑥ハザードマップ	市で以前配布された津波ハザードマップは県が平成24年3月末に発表したデータに基づいたものであり、内容が古くなっている。先般県において公開されたデータに基づいたマップを提供してほしい。	県において、平成29年3月末に津波浸水想定が公表されましたが、そのままでは市の津波ハザードマップを作成できないため、そのデータを解析しているところです。マップが完成次第、各戸に配布したいと考えています。
⑦タラソピア	今年度から高齢者等への利用助成があり、利用者が増えていると感じる。また、県外からの利用者がおり非常に評判が良いと聞く。反面、県外から市に訪れる人のなかでタラソピアが何の施設か知らない人もいると聞いている。利用者をさらに増やすため、市はもっとPRするべきでは。	タラソピアでは、市の福祉や健康関連部署と連携して、運動教室等の各種事業を行ってきました。引き続き、多くの方にお越しいただける取り組みを積極的に行い、PRに努めます。 なお、平成29年度のゴールデンウィーク期間中のほたるいかミュージアム及びタラソピアを含めたウェーブパーク全体の利用者は増加しており、同施設敷地内に整備した駐車場と案内看板の増設の効果があつたと思われます。
⑧火災対策	町内を流れる用水において、農繁期以外、特に冬季は水の流れが不足する。また、先日、田中町で火災があったが、同町は消防用の用水が不足している地区と聞いています。火災時や除排雪時の水の確保について市はどのような考えをもっており、どのような対策が考えられるか。	どのような対策が可能か、消防署において改めて確認し、後日ご説明します。
⑨投票所	以前は寺家小学校体育館が投票所であり、床にシートが敷かれ土足で投票できたが、投票所があずま保育所となってからは靴を脱がなければならず、特に高齢者にとっては負担であるため、同保育所も土足で投票できないか。	あずま保育所内の投票場所である遊戯室は、床暖房が設置されており土足での利用には適していないと考えられるため、保育所等と相談し、対応を考えます。
⑩学童保育	寺家小学校児童の学童保育は青志会館で行われており、手狭であることから、寺家小学校を利用できないか。 また、以前、夏休みの時期に児童館へ学童を申し込んだら断られたが、受け入れについて柔軟に対応いただきたい。	寺家小学校内での学童保育は市でも検討していますが、児童数の減少等による空き教室の確保ができない限りは難しいと考えています。 児童館の学童受け入れは、イベント等が入っていないければお受けしていますが、ご利用を希望された日は残念ながらイベントが入っていたためお断りをしたものです。
⑪同窓会	平成29年度の新規事業「同窓会開催支援事業」とはどのような内容か。	現在、事業の詳細を詰めているところですが、対象となる方の年齢としては、本事業をきっかけとして市へのリターンする方を期待していることから、40歳以下を想定しています。事業を始める際は改めてご案内します。

## H29春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨に対する進捗状況について

### 滑川東地区

提言等の項目	H29春に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑫道の駅駐車場	道の駅駐車場の出口において、昨年も要望したが、一時停止看板がないため左右を確認せず発進する車があるので、事故が起きる前に必要な対策をしてほしい。	再度現地を確認します。
⑬海洋深層水	県内では主に滑川市と入善町が海洋深層水を利活用しているが、最近は入善町が注目されていると感じる。滑川市で何か「これは」と言えるものを用意し、もっとPRすべきでは。	市では、取水した海洋深層水をほたるいかミュージアム・タラソピア・アクアポケットで利活用していますが、まだまだ活用しきれていないと考えています。この度、製塩施設を整備したこともあり、海洋深層水の新たな利活用について、皆様にもアイデアをいただきながら進めたいと考えています。
⑭市のPR	市の様々な施策のPRについて、報道発表や記者会見など、マスコミ等を利用し、お金をかけずに行ってほしい。	これまでも市のイメージアップポスター等を首都圏の駅や富山駅などに掲出しているほか、様々な方法で市をPRしています。ご提言にもあるとおり、できるだけお金をかけず効果的な方法で、知恵を絞って市の魅力発信に取り組みます。
⑮樹木剪定	吾妻郵便局前の交差点において、歩道部分に植栽されているケヤキが伸びてきており、交通の支障となることから剪定をしてほしい。	ご提言のケヤキは駅前中央公園の敷地内にあたると思われますので現地を確認し、必要に応じ剪定などの対応を行います。
⑯市長への手紙	以前に「市長への手紙」というものがあったと思うが、「市長と語る会」へ来られない人もいると思うので、市広報への掲載をして周知をしてみてはどうか。	「市長への手紙」に限らず市に寄せられるご意見はいつでも、市へ直接持参・郵送・Eメール等、様々な方法でお受けしています。市広報での周知も含め、気軽にご意見等をお寄せいただけるよう努めます。
⑰語る会	東地区公民館を、「市長と語る会」の会場としているが、これだけ参加者がいるので市民交流プラザを会場にできないか。	現在は、他の8地区も同様に各地区公民館で「市長と語る会」を開催しており、今後、参加される方が増加し、会場に入りきれない地区があれば、より広い会場での開催を検討します。
⑱火災情報	以前は所定の電話番号へかけると「どこで火災がありました」などの案内があったかと思うが、現在はどうなっているのか。	ご提言の電話番号は消防団の方の緊急連絡先としていたもので公開されているものではありません。市からの火災等の情報提供につきましては「滑川市メール配信サービス」をご利用ください。
⑲公園トイレ	駅前中央公園の図書館裏にあるトイレは使いづらい。茶室の横にあるトイレとまとめて1つにすればどうか。	ご提言の図書館裏のトイレは、駅前中央公園完成時に設置されたもので、その後、障がいを持つ方にも配慮し、歩道に近い茶室の横に増設されたものです。将来、これらのトイレを更新する時期が来た際に設置位置等を検討します。

## H29春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨に対する進捗状況について

### 滑川東地区

提言等の項目	H29春に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑩道路補修	勤労者会館敷地内の通路に凹凸があり、降雨時に水が溜まるので対応してほしい。	現地を確認し、必要な対応を行います。
②公民館トイレ	東地区公民館のトイレの大便器は全て和式であり、特に高齢の女性が苦労していると聞いている。洋式化は予定しているのか。	現在、市内の公共施設は約6割が洋式となっており、毎年少しづつですが洋式化を図っています。今年度と来年度は、小中学校及び総合体育館での洋式化を予定しており、他の施設については、時期は明言できませんが計画的に洋式化していきたいと考えています。